



Las universidades catalanas son las que ofrecen más garantías de empleo

Las privadas, en el 'top' de la empleabilidad, aun siendo peores que las públicas

RANKING DE EMPLEABILIDAD

Universidad
U. Oberta de Catalunya
U. Antonio de Nebrija
Mondragón Unibertsitatea
Universidad de Alcalá de Henares
Universitat de Lleida
Universitat de Vic
U. Internacional de Catalunya
U. Rovira i Virgili
U. Ramon Llull
Universidad San Jorge
U. Miguel Hernández de Elx
Universitat de Girona
U. Rey Juan Carlos
Universitat de Barcelona
Universitat de Illes Balears
Universitat Autònoma de Barcelona
Universitat Politècnica de Catalunya
U. Carlos III
Universidad de Zaragoza
U. Pública de Navarra
Universidad de Almería
Universidad Autónoma de Madrid
Universitat Jaume I de Castellón
Universidad Pontificia Comillas
Universidad de La Laguna
Universitat Pompeu Fabra
Universidad de Córdoba
Universidad Politécnica de Madrid
Universidad Politécnica de Cartagena
Universidad de Deusto
Universidad de Valladolid

U. de Salamanca
U. Europea Miguel de Cervantes



Una zona de recreo de la facultad de Economía de la Universitat Pompeu Fabra en Barcelona

LIBERT TEIXIDO

CELESTE LÓPEZ
Madrid

La quinta edición de U-Ranking vuelve a poner de manifiesto que las universidades públicas son mejores en docencia, investigación y en transferencia de conocimiento. Especialmente las catalanas, lideradas por tercer año consecutivo por la Pompeu Fabra y la Politécnica de Catalunya. Pero ¿qué ocurre con los egresados?, ¿encuentran trabajo tras finalizar su formación? Por primera vez los investigadores del U-Ranking, trabajo que desarrolla la Fundación BBVA y el Ivie, han elaborado un índice de em-

pleabilidad con los datos de un estudio realizado por el Ministerio de Educación sobre la inserción laboral de los graduados en 2014 (basado en cifras de afiliación a la Seguridad Social) al que han incorporado un indicador homogéneo que corrige la diferente dificultad de empleo en los mercados laborales de las comunidades autónomas, para no atribuir a las universidades factores de entorno que no controlan. Y el resultado es que las universidades mejores (con resultados en docencia, investigación y en transferencia de conocimiento), sin embargo, no son las que más salidas laborales ofrecen. De hecho, en es-

te ranking aparecen en los tres primeros puestos universidades privadas (Universitat Oberta de Catalunya; la Antonio Nebrija de Madrid y Mondragón Unibertsitatea). Hay que bajar al cuarto y quinto puesto para encontrarse a las públicas (Universidad de Alcalá de Henares, de Madrid, y la de Lleida). Y de nuevo, otras dos privadas, la de Vic y la Internacional de Catalunya. ¿Cómo se explica que los centros privados lideren las salidas laborales de sus licenciados? Porque las privadas se ubican donde quieren y ofertan los grados que quieren, según explica Joaquín Aldás, profesor investigador del Ivie y catedrático de la Universitat de València.

“Las privadas tienen, en promedio, un indicador homogéneo de empleabilidad superior en cuatro puntos porcentuales a las públicas y siete puntos más en tasa de afiliación a la Seguridad Social, lo que indica que una mayor parte de las públicas se ubican en entornos laborales menos favorables que las privadas”. Por comunidades, las catalanas son las que presentan un mayor índice de empleabilidad, seguida de la de Aragón, Baleares, País Vasco y Madrid. A la cola, se encuentran la de Castilla y León, Galicia y Extremadura.

Los investigadores dejan claro que los mayores problemas que tienen estos centros no son imputables a la formación recibida, “pues se deben también a las menores oportunidades que ofrece el entorno próximo”. Superar estos obstáculos requiere fomentar entre estudiantes y titulados una disposición a la movilidad, “que les anime a contemplar sistemas universitarios y mercados de trabajo tan amplios como sea posible. Y esa sí es una responsabilidad de las universidades”, señalan.

Si se incluyera el factor empleabilidad en el ranking que elabora la Fundación BBVA y el Ivie, ¿la lista de las mejores universidades españolas cambiaría? Según los investigadores, no. “Las universidades que destacan siguen estando en posiciones sobresalientes”, aseguran. Es decir, la Pompeu Fabra seguirá

LAS MEJORES

La Pompeu Fabra y la Politécnica de Catalunya, los mejores centros de España

EL PUNTO FUERTE

Los campus públicos destacan en investigación y desarrollo tecnológico

en el top porque el peso del factor de la empleabilidad en el estudio sería del 20% y este centro sobresale en el resto de factores.

Esta nueva variable puede plantear problemas a los estudiantes que en este momento deben escoger universidad: qué prefieren, un centro excelente en investigación o uno que le ofrezca más garantías de trabajo. Los investigadores creen que esa disyuntiva la deben resolver los estudiantes, aunque recuerda que la tasa de paro entre los universitarios es claramente inferior al del resto de la población. Y una buena y completa formación siempre es reconocida.

El U-Ranking analiza un total de 61 universidades, las 48 públicas y 13 privadas. Por primera vez se identifica a los 23 centros privados que no han aportado los datos requeridos, un claro indicio de falta de transparencia. Los datos pueden consultarse en www.u-ranking.es, así como comparar los 2.312 grados universitarios oficiales de 1.007 escuelas y facultades. ●